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 (獲通過的會議記錄) 

西貢區議會  

環境衞生、氣候變化及漁農委員會  

支援社區回收及改善垃圾站工作小組  

二零二零年第一次會議記錄  

 

日期︰二零二零年六月二十六日 (星期五 )  

時間︰上午九時三十七分  

地點︰西貢區議會會議室  

 

出席者   

梁衍忻女士 (召集人 )  

陳嘉琳女士 (副召集人 )   

張偉超先生   

鍾錦麟先生   

黎銘澤先生   

黎煒棠先生   

李賢浩先生   

呂文光先生   

葉子祈先生   

俞巧玲女士 (秘書 )  西貢民政事務處行政助理 (區議會 )9 

 

列席者  

郭敦堯先生    西貢民政事務處行政助理 (區議會 )10 

葉文琪先生    喵坊董事  

      

缺席者  

秦海城先生  

馮君安先生  

余浚寧先生  

 

歡迎詞  

 

召集人歡迎各位出席及列席會議的人士。  

 

I .  由西貢區議會全體會議／環境衞生、氣候變化及漁農委員會會議轉介的議題  

 

(一 )  要求環境保護署於西貢各體育館及政府合署作為試點，設立紙盒飲品回收站  

 (SKDC(CRRDWG)文件第 1/20 號 )  

 

2.   成員備悉 SKDC(CRRDWG)文件第 1/20號，環境保護署（下稱「環保署」）的書面回
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覆。  

 

3.   召集人歡迎喵坊董事葉文琪先生，並請葉先生簡單介紹其回收機構的工作及遇到

的問題。  

 

4.  喵坊葉文琪先生按簡報介紹內容。  

 

5.  成員的意見及查詢如下：  

 

 詢問喵坊與區議會合作推廣乾淨回收及宣傳教育的模式；  

 建議先決定回收的主題，至於會否與喵坊直接合作可稍後再與秘書處研究有關

細節；  

 查詢在政府基建工程或地區小型工程使用由紙包飲品盒製成的膠鋁合成產品

的可行性；  

 查詢喵坊與大型商場合作放置紙包飲品盒回收箱的進展；  

 查詢會否在將來區議會撥款活動中要求承辦商協助紙包飲品盒的乾淨回收；  

 除推廣清潔回收外，更要提倡源頭減廢；  

 在回收站推廣清潔回收的成效會較顯著，所以建議區議會先整合清潔回收的教

育資料的單張，以供區內團體進行回收活動時作宣傳用途；  

 詢問現時與區議員合作紙包飲品盒回收程序是否理想及學校回收紙包飲品盒

的數量；  

 詢問「綠在區區」是否有協助回收紙包飲品盒，及現時喵坊售賣的紙巾類型； 

 詢問喵坊有否提供導賞團服務；  

 建議喵坊設立每區回收紙包飲品盒的時間，讓相關協助回收的團體或人士有準

確預算；  

 建議西貢區議會可協助整合區內的紙包飲品盒回收點的資料及相關清潔回收

的教育資料，進一步推廣回收訊息；及  

 詢問喵坊會否回收熱感紙及區議會可以如何協助推展紙包飲品盒回收。  

 

6.  喵坊葉文琪先生回應如下：  

 

 喵坊可以為區議會提供宣傳教育資訊、設置教育展板及攤位等；  

 與區議員合作回收的紙包飲品盒的質量非常好；  

 希望透過區議員向市民宣揚清潔回收的訊息或擴大回收網絡；  

 現時喵坊與大約 80多間學校合作回收紙包飲品盒，回收數量並不多，另外，因

疫情關係，學校已長時間關閉，導致回收數量更少；  

 現時喵坊每天只能回收 1噸紙包飲品盒，所以喵坊會同時處理雜紙、電話或電

腦的廢膠；  

 明白源頭減廢更有效解決問題，但要建立市民的回收習慣是需要時間及多方面

的配合；  

 喵坊獲得環保署的環境及自然保育基金贊助處理紙漿；  
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 現時喵坊暫未有能力處理膠鋁分理及膠鋁合成品，但隨著全球廢膠貿易的發

展，喵坊亦需要向有關方向發展；  

 喵坊售賣的紙巾是利用辦公室廢紙製造，並希望日後可利用牛奶盒或紙杯等材

料製造；  

 中國是全球最主要製造紙張及進口廢紙的國家，但自上年起，中國收緊有關廢

紙進出口的政策後，進一步影響全球廢紙貿易。喵坊會繼續製造紙漿並將原材

料輸入中國；  

 喵坊設有教育中心開放給市民、學校及團體參觀喵坊工廠，事實上團體參觀後

有助提升其回收量；  

 由於運輸成本高昂，他非常贊同可以設立統一回收時間表，但現時的回收點未

必能同時配合，所以喵坊現時主要是一星期進行一次回收行動；  

 現時環保署的手機應用程式未有紙包飲品盒的回收點資料，如有需要可在「撲

水」手機應用程式或喵坊的社交網頁內查看紙包飲品盒回收點的資料；  

 喵坊會回收BPA Free 的熱感紙，但重要的是政府要立法處理有關事宜；及  

 區議會可協助整合區內的資源以減輕運輸成本，並可協助宣傳清潔回收。  

 

7.  召集人希望區議會成員可帶頭進行清潔回收的行動，並請秘書處安排前往喵坊進  

行實地視察，以更了解香港回收產業的情況。召集人多謝喵坊代表葉文琪先生出席會

議。  

 

8.  召集人表示由於環保署未有派代表出席今天會議，所以請秘書處就以下問題去信  

環保署查詢：  

 

 紙包飲品盒回收點的資料；  

 西貢區社區回收網絡點的最新資料；  

 區議員辦事處可否申請社區回收網絡點的資助；  

 行業資助計劃會否包括西貢區在內；  

 已獲撥款的 3 個非分配利潤組織的資料；及  

 由將軍澳街坊聯會有限公司營運的社區回收中心與「綠在區區」的分別。  

 

9.  召集人另請秘書處去信民政事務總署查詢在政府場地或地區小型工程使用由紙包  

飲品盒製成的膠鋁合成產品的可行性。由於沒有成員提出反對，召集人表示將有關議

題轉介環境衞生、氣候變化及漁農委員會跟進，並邀請環保署負責紙包飲品盒回收的

代表出席委員會的會議。  

 

(二 )  有關廢玻璃容器回收事宜  

 (SKDC(CRRDWG)文件第 2/20 號 )  

 

10.  成員建議去信環保署查詢現時西貢區內玻璃樽回收點的詳細資料及由 2019年 11月  

至今，西貢區的玻璃樽回收數量。  
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11.  召集人請秘書處就以下問題去信環保署查詢：  

 環保署如何協助香港市民建立玻璃樽回收的習慣；  

 在實施「收起玻璃樽回收桶」政策前，環保署有否諮詢業界、專家和地區持份

者的意見；  

 「收起玻璃樽回收桶」政策對回收業從業者和回收鏈的影 +6 

 響的數據；  

 承上，環保署會否為回收業從業者提供任何補償方案；  

 現時西貢區內玻璃樽回收點的詳細資料 (以表列形式回應，清楚列明所有回收

點的恢復時間 )；  

 由 2019 年 11 月至今，西貢區的玻璃樽回收數量；  

 「收起玻璃樽回收桶」政策的合理性；  

 在甚麼社會情況下會收起西貢鄉郊的玻璃樽回收桶，及恢復有關玻璃樽回收桶

的進度和時間表；及  

 提供西貢區內 18宗關於玻璃樽回收桶投訴的詳細資料 (包括地點 )。  

 

12.  由於沒有成員提出反對，召集人表示將有關議題轉介環境衞生、氣候變化及漁農  

委員會跟進，並邀請環保署負責廢玻璃容器回收的代表出席委員會的會議。  

 

II .  其他事項  

 

(一 )  要求食物環境衞生署及環境保護署以西貢市為試點，展開研究並協助商戶進行   

 廚餘及其他物料的分類回收  

 

13.  由於廚餘回收是本工作小組的職權範圍及在沒有成員提出反對下，召集人宣布將  

議題加入是次議程討論。  

 

14.  召集人請秘書處就以下問題去信環保署查詢：  

 西貢市內大比例是普通食肆，現時環保署聘請大量廚餘回收助理，詢問會否有

資源在西貢推行廚餘回收計劃；  

 大埔污水處理廠每天處理濕泥及厭氧的廚餘數量，及會否協助處理西貢的廚

餘；  

 選擇沙嶺及香港島設立廚餘回收中心的原因，及不選擇西貢區的原因；及  

 西貢污水處理廠會否使用濕泥及厭氧方式發電。  

 

15.  成員建議環保署向西貢地政處申請在鄉郊撥地設置廚餘回收中心，製造堆肥以供  

本地居民使用。  

 

16.  召集人請秘書處就成員的建議一併去信環保署查詢。此外，召集人表示，根據   

≪公務員守則≫引言 (5)，主要官員有責任向立法會、區議會、社會人士、持份者、政黨、

傳媒等介紹及闡釋政府提出的政策及措施，因此她請秘書處去信環境局及環保署，要

求派代表出席西貢區會議會議，協助區議員處理區內有關回收的事宜。召集人並建議

保留議題於下次會議再作討論。  
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III.  下次會議日期  

 

17.  召集人表示，下次會議日期待定，秘書處將另行通知。是次會議於上午 10 時 42 分  

結束。  

 

 

西貢區議會秘書處  

二零二零年七月  


